

Una destacada presencia tuvo Chile en PDAC 2024, por medio de una delegación integrada por autoridades, gremios, ejecutivos de compañías mineras y empresas proveedoras, entre otros participantes, con miras a mostrar los atractivos y oportunidades que posee el país en el contexto minero global. Liderada por la **ministra de Minería**, Aurora Williams, la comitiva nacional desarrolló una amplia variedad de actividades en la ciudad de Toronto, para dar a conocer las oportunidades de inversión que presenta Chile, con un portafolio de proyectos mineros entre 2023-2032 que considera 49 iniciativas por un monto superior a US\$65.000 millones. En esa línea, es relevante

dial que se realizarán en Chile en los próximos meses, como son Exponor, Fexmin y Expomin, entre otros.

Estas diversas acciones buscan dar respuesta al desafío de incrementar la producción minera de Chile, ante la mayor demanda global por materias primas que son utilizadas en las denominadas tecnologías verdes. El cobre, litio y el cobalto, entre otros, resultan claves para el combate al cambio climático, ante lo cual, nuestro país posee un rol preponderante.

En ese escenario, es imprescindible la colaboración público privada, con miras a agilizar la entrega de los permisos requeridos y entregar certidumbre jurídica a los titulares de proyectos; las

alianzas entre compañías productoras y empresas proveedoras, para la formulación de prácticas y tecnologías cada vez más sostenibles; y el incremento de la participación femenina, considerando su contribución al desarrollo del sector. Frente a ello, cabe destacar la conmemoración del Día de la Mujer, relevando su presencia en la minería, y recordando

a la vez, un triste hecho, como lo es el deceso de una trabajadora minera.

Este hecho nos lleva a analizar que, pese a los avances que ha presentado la industria en los últimos años, esta actividad productiva involucra una serie de riesgos, por lo que es preciso extremar las medidas de precaución y promover una cultura de autocuidado, de forma que el resguardo de los trabajadores sea un eje del negocio minero, en su búsqueda diaria por la eficiencia y la sostenibilidad. **mch**

Lo urgente y lo importante

la labor realizada por el **Ministerio de Minería** e InvestChile, junto con la presencia de compañías proveedoras chilenas y diversas instituciones sectoriales, además de la Empresa Nacional **de Minería**, interesada tanto en presentar su carpeta de proyectos, como de buscar socios para potenciar la minería polimetálica.

Otro de los objetivos fue visibilizar las capacidades técnicas que poseen las empresas proveedoras nacionales, con miras a potenciar su internacionalización, ampliar el volumen del intercambio comercial en torno a la minería, y posibilitar el ingreso a nuevos mercados; además de la relevancia que poseen eventos de clase mun-

Es imprescindible la colaboración público privada, **con miras a agilizar** la entrega de los permisos requeridos.